

大阪府立泉北高等学校が ベストナッジ賞（環境大臣賞）を受賞しました －堺市環境行動デザインチーム SEEDs が活動を支援－

堺市では、本市職員で構成する地方自治体初の環境分野特化型ナッジ・ユニット「堺市環境行動デザインチーム SEEDs」（以下、SEEDs）を設置し、環境施策におけるナッジ活用の促進に取り組んでいます。この度、SEEDs が支援した大阪府立泉北高等学校の生徒によるナッジの取組が、令和5年度の「ベストナッジ賞」コンテスト（高等学校部門）※において、ベストナッジ賞（環境大臣賞）を受賞しましたのでお知らせします。

1 受賞取組

代表者：大阪府立泉北高等学校

プロジェクト：ナッジを利用した泉北高校のペットボトルの分別状況の改善

実施フィールド：大阪府立泉北高等学校

取組概要：学校のペットボトル専用回収箱における分別回収（ラベルやキャップを分ける、ペットボトル以外のものを捨てない）について、2種類のナッジ介入策を考案した上で、それらの組合せによる介入をクラス毎に分けて実施し、分別に対する意識や行動の変化について効果を検証した。



介入①：中身の見えるペットボトル用ごみ箱を設置し、ごみ箱の中にキャップとラベルを剥がしたペットボトルを入れておく。



介入②：ペットボトル用ごみ箱のそばに分別方法を描いた手作りのポスターを設置。

2 SEEDs の支援内容

生徒に対して、ナッジの基礎知識についての講義や実験・効果検証手法のアドバイス、必要な消耗資材の提供等の支援を行った。

3 その他

令和5年度の「ベストナッジ賞」コンテスト（高等学校部門）の結果についての詳細は、環境省の報道発表資料をご確認ください。

https://www.env.go.jp/press/press_02397.html

※「ベストナッジ賞」コンテスト（高等学校部門）

幅広い分野の社会・行政の課題の解決に向けて、ナッジ等の行動科学の理論・知見を活用して行動変容を促進し、効果を測定した実績のある取組を募集・表彰するコンテストとして、平成30年度から環境省及び日本版ナッジ・ユニット BEST と行動経済学会が連携して実施。今年度から高等学校部門が新設された。

問 い 合 わ せ 先	担 当 課：環境局 カーボンニュートラル推進部 環境政策課 電 話：072-228-3982 ファックス：072-228-7063
----------------------------	---